



Se sintió un fuerte terremoto en Alaska

Los EE. UU. estuvieron representados en la toma de posesión de Adolfo Díaz

El problema del aumento de población en el Japón

(Copyright by United Press)

Tokio, Japon, 15.—Si las numerosas declaraciones que se han hecho y las sugerencias veladas formuladas por parte de los políticos y la prensa, tienen alguna finalidad, el Japón está preparando un llamamiento a la Liga de Naciones para que le auxilie a resolver el problema del rápido aumento de población en su territorio tan pequeño.

Ghang Tso-Lin piensa proclamarse Presidente de China

Pekin, 15.—Rumores persistentes dicen que el General Chang Tso-Lin trata de asumir el control de Pekin, Chang se encuentra actualmente en Tien Tsin y se espera que llegue a Pekin dentro de unos diez días. A su llegada se cree que se proclamará él mismo Jefe de la Administración Central, que equivaldrá a la Presidencia de la República. Se espera que Chang dará como razones para su elección el hecho de que sus subordinados militares han insistido en su proclamación.

La toma de posesión de la Presidencia de Nicaragua por Adolfo Díaz

(Copyright by United Press)

Managua, 15.—Ayer a las cinco de la tarde tomó posesión de la Presidencia de Nicaragua Adolfo Díaz. El Encargado de Negocios de los Estados Unidos y la oficialidad del Denver estuvieron presentes en la ceremonia.

Está gravemente enfermo el General Ludendorff

Strasburgo, 15.—El General von Ludendorff, uno de los más grandes jefes militares de Alemania, ha sido trasladado a un hospital de Munich. Su estado de salud se informa que es de gravedad.

El Dirigible Los Angeles tuvo que interrumpir un vuelo

Washington, 15.—El Dirigible Los Angeles se vio obligado a regresar a Lakehurst después de haber llegado hasta esta capital, posponiendo su viaje a Hampton Roads a causa de un desperfecto ocasionado por la bajísima temperatura.

Rebelión comunista en Jaba

Samarang, Jaba.—Varios millares de nativos comunistas se han declarado en rebelión en la región de Labouran. En Batavia y Tangerang se dice que han muerto seis personas, en cuenta un blanco.

Un monarca africano se convierte al cristianismo casándose por decimo-cuarto vez

Johannesburg, Africa del Sur 15.—La tribu en que reina el Rey Salomón, de los Zulules, está celebrando el decimocuarto matrimonio de su soberano. Es el último que efectuará, ha manifestado el Rey, pues se ha convertido al cristianismo. Su esposa pertenece a la familia de los Shembi, que es también cristiana. Un clérigo europeo ofició en la ceremonia de la boda.

Se piden otras reducciones de impuestos en los Estados Unidos

Washington, 15.—El Representante Garner, de Texas, miembro del Comité de medios y Recursos, ha pedido la inmediata reducción del impuesto de corporaciones del 13-1/2 al 12 por ciento y la supresión total del impuesto de automóviles.

Alianza de estados orientales para librarse del yugo europeo

(Copyright by United Press)

Atenas, 15.—Los periódicos turcos dicen que con la firma del tratado ruso-turco se formará una alianza de estados orientales, para librarse del «yugo europeo».

El Gobierno cantonés se establecerá en Hankow

(Copyright by United Press)

Shanghai, 15.—Se informa de fuente autorizada que el gobierno cantonés se trasladará a Hankow al comienzo del año entrante, estableciendo en Hankow la capital de la China Sur Central. El plan incluye la perspectiva de que los cantonenses subyugarán todo el país, incluyendo Fienten.

Un conspirador portugués sometido a Consejo de Guerra

(Copyright by United Press)

Lisboa, 15.—El Coronel José Almeida, Ex-Oficial de Reserva en el Ministerio de Guerra, acusado de estar fraguando una nueva revolución en Portugal, se ha entregado a las autoridades y será sometido a Consejo de Guerra.

Lucha a pistola entre fascistas franceses y realistas

(Copyright by United Press)

Paris, 15.—Un grupo de fascistas franceses sostuvo una lucha a pistola con veinte realistas, cuando los primeros trataban de asaltar las oficinas editoriales del periódico La Acción Francesa, órgano de los realistas. Según informes de la policía hubo varios heridos, pero ninguno de gravedad.

Un huracán causa grandes pérdidas en el Japón

(Copyright by United Press)

Tokio, 15.—Un huracán que azotó ayer en la mañana los suburbios de Shinagawa y Nippori, dejó más de mil personas, sin hogar y numerosas construcciones derruidas. En Shinagawa catorce fábricas y cincuenta casas fueron destruidas por un incendio provocado por el huracán. En Nippori fueron demolidas por el viento quince fábricas y doscientas cuarenta casas. El total de los daños se calcula en más de medio millón de yens.

Un fuerte terremoto en Alaska

(Copyright by United Press)

Córdova, Alaska, 15.—Un terremoto de violencia inusitada se sintió aquí anoche a las 8 y 20. No se registraron daños aun cuando los edificios fueron fuertemente sacudidos. Los habitantes se lanzaron a la calle aterrorizados.

La exportación de Italia excedió a la importación

Roma, 15.—Por la primera vez en la historia moderna, las exportaciones de Italia han excedido a las importaciones, según un informe correspondiente al pasado mes de octubre. Los círculos oficiales se muestran llenos de júbilo por esta demostración del progreso económico de Italia. Se dice que esta mejora se debe a la orden de Mussolini de no importar más que lo absolutamente necesario.

Los republicanos venizelistas triunfaron en las elecciones de Grecia

(Copyright by United Press)

Atenas, 15.—Los resultados finales de las elecciones del último domingo dan a los republicanos venizelistas una pequeña mayoría sobre sus oponentes.

El Doctor Sacasa ofrece su renuncia de Presidente de Nicaragua para salvar la integridad de los Pactos de Washington

Don Clodomiro Urcuyo recibió ayer los siguientes mensajes: Guatemala, 15.—Urcuyo.—San José.

Ayer dirigí el siguiente mensaje a los Presidentes de Centro América: Algunos órganos de la prensa americana anuncian que el Gobierno de Washington reconocerá a Adolfo Díaz, fruto del golpe de estado de Chamorro, como Presidente de Nicaragua, siguiendo probablemente gestiones para que los gobiernos de Centro América asuman igual actitud. Dudo de la certeza de tal noticia; pero en todo caso pongo sin condición al servicio de la dignidad centroamericana mis títulos de Presidente Constitucional de Nicaragua, para conservar ileso el honor colectivo y mantener la doctrina de los Pactos de Washington.

SACASA

Guatemala, 15.—Urcuyo.—San José,

Hoy dirigí al Secretario Kellogg el mensaje siguiente: Anhelando contribuir a la solución del conflicto de Nicaragua y salvar los principios y los propósitos de los Tratados celebrados bajo los auspicios del gobierno de Vuestra Excelencia, he puestos sin condición ante el elevado criterio de los gobiernos signatarios, mis títulos de Presidente Constitucional de Nicaragua. Igual anhelo muéveme al comunicarlo a Vuestra Excelencia en la confianza de que la valiosa influencia de vuestros gobiernos se desarrollará sobre planos de justicia y dignidad panamericanas.

SACASA

Hasta ahora, por lo que se recuerda de los Pactos de Washington, la opinión general se mostraba sorprendida con la noticia de que la Secretaría de Estado reconocerá al Gobierno de Adolfo Díaz. Se citaba la política observada por el gobierno americano cuando no quiso reconocer a don Juan Bautista Quirós, que después del regimen de los Tinoco vino a ocupar exactamente la misma posición que en estos momentos ocupa Adolfo Díaz en Nicaragua, y si reconoció después a don Francisco Aguilar Barquero, por ser el único que en realidad representaba la constitucionalidad.

En tales condiciones—nos parece a nosotros—el Dr. Juan

Bautista Sacasa, Vicepresidente de Nicaragua y por lo tanto el único sucesor constitucional de don Carlos Solórzano, ha tenido un gesto que lo enaltece, ofreciendo a los signatarios de los Pactos de Washington renunciar a sus títulos de Presidente Constitucional de Nicaragua, para poder mantener la integridad de esos Pactos y con ellos el honor de sus signatarios, que los suscribieron instigados por aquel mismo Departamento de Estado que ahora reconoce a un gobierno surgido, no de la voluntad popular, sino de la voluntad de un partido. El doctor Sacasa quiere hacerse a un lado, para que no sean la constitucionalidad o la inconstitucionalidad del gobierno las que resuelvan la actitud del Departamento de Estado, sino que ella se inspire en otras razones más amplias y más universalmente humanas.

Conste que no comulgamos con algunos de los principios que sustentan los Pactos de Washington, pero tampoco creemos en el precedente—ya que el destino de estas naciones parece depender del reconocimiento de los Estados Unidos—de que quien llega al poder por una revolución o por un golpe de estado no sea reconocido, pero sí lo sea aquel a quien él, en un momento de apremio deja a cargo de los asuntos de la nación.

Creímos que esta situación creada por la guerra civil en Nicaragua habría de definir de una vez la política del Departamento de Estado con respecto a estos países centroamericanos. Pero ahora nos convencemos una vez más de que nunca, a pesar de vivir influenciados por ella, sabremos exactamente cuál es la política de los Estados Unidos.

Una esperanza nos deja esta renuncia que el Dr. Sacasa hace de sus títulos de Presidente Constitucional de Nicaragua y es la de que, al renunciar a ella, renuncia tácitamente a hacer la revolución, que ya ha costado bastante sangre a la hermana del norte. Se sacrifica una lucha, se sacrifican principios o quizá ambiciones (eso no nos detenemos a juzgarlo) pero se economiza en cambio sangre preciosa de aquellos hombres que se vieron arrastrados, en hora aciagada, por el ardor del empeño que puede ser patriótico, como puede también ser únicamente político.

Regocijo en Italia por la victoria de la copa Schneider

Roma, 15.—El sábado hubo gran regocijo en Roma y en toda Italia, al saberse que Italia había ganado la copa Schneider en las carreras de hidroplanos efectuada en Norfolk. El premier Mussolini manifestó que la victoria es otra de las demostraciones de la efectividad del fascismo.

Se encuentra enfermo el Arzobispo de Canterbury

Londres, 15.—El Arzobispo de Canterbury ha sido confinado en el lecho, padeciendo desde ayer en una fiebre alta.

La solución de la huelga de mineros de carbón

Londres, 15.—Los mineros de carbón de Inglaterra, temiendo que por el próximo arreglo de las dificultades existentes vaya a haber escasez de puestos en las minas, se están apresurando a regresar a los que ocupaban antes de estallar la huelga. Aun cuando la resolución final acerca del fin de la huelga no puede anticiparse hasta tanto no se efectúe la votación el jueves, se dice que con más de la mitad de los huelguistas de nuevo en sus trabajos, el paro general está virtualmente terminado.

Las lluvias paralizan los movimientos militares en Marruecos

Rabat, 15.—Las fuertes lluvias han ocasionado la suspensión de todos los movimientos militares en Marruecos, paralizando hasta la evacuación del asento de las tropas francesas. Pasa a la página 8.

Planta Eléctrica de Esparta

Volverá pronto la Cámara a conocer de este negociado que ha tenido que sufrir tantos trámites y las dilatorias a que lo han sujetado sus enemigos. Si se examina todo el expediente, se viene a cuentas de que nada justifica los temores que en el ánimo de algunos de los señores Diputados han sembrado quienes desean el fracaso de esta operación.

Analiquemos el proyecto y las objeciones que se le han hecho:

Se ha dicho en la Cámara que la planta es mala y que presta un servicio deficiente; quien tal cosa afirma procede por informarse que le suministran las personas que están empeñadas en estorbar la negociación: para que los señores Diputados puedan apreciar la seriedad y honradez con que obran esas personas y la limpieza de la fuente en que se nutre el encargado del ataque, copio una de las razones que adujo en su voto motivado en contra de esta contratación el Municipio Manuel Cano; dice así: «Porque fel acueducto, que tiene unos mil metros de longitud, corre al pie de grandes peñascos por donde las aguas pluviales se precipitan sobre su lecho, ATERRANDOLO A CADA AGUACERO FUERTE». Ahora veamos lo que me dicen el Jefe Político interino de Esparta don Celin Zúñiga y el Presidente Municipal don Agamenón Borge: CARTA DEL 27 de OCTUBRE: «Teniendo el gusto de comunicarle que a pesar del mal tiempo, el servicio de luz es magnífico. Setiembre fué bastante seco, pero este octubre ha estado terrible; la parte nueva del acueducto, que era de presurarse que fallara, nada absolutamente ha sufrido no obstante que no se ha tenido cuidado especial con ella. Pienso que ya ha sido bastante probado ese trayecto de 200 metros de zanja, en el que se abrigaban temores. Y no hay motivo para suponer que falte en el resto del invierno. Por lo que tiene que ser para Ud. de grato, le transmito este informe. Lo saludo afectuosamente y me repito su servidor y amigo, Celin Zúñiga»

TELEGRAMA DEL 11 DE NOVIEMBRE: «Amplíe telegrama y nota fines de octubre que en mi carácter de Jefe Político de este cantón dirigí a Ud. y agregó: que de esa fecha acá el invierno ha aumentado sus rigores de manera inusitada y sin embargo servicio de luz no ha sufrido interrupción salvo una noche que una rama reventó alambres.—CELIN ZÚÑIGA».

TELEGRAMA DEL 11 DE NOVIEMBRE: «Tiempo malísimo; aguaceros fuertes; servicio luz magnífico. A. Borge, Presidente Municipal» Los anteriores informes están corroborados por el silencio de quienes viven pendientes de la más leve falta de cumplimiento de la empresa para pregonarla con exageración.

La prensa ha venido informando de lo copioso y fuerte del invierno en la zona del Pacífico y de los daños que han ocasionado los torrenciales aguaceros de este año. La Nueva Prensa del 11 de este mes dice: «De Esparta nos informan que las lluvias en ese lugar no han cesado todavía. Debido al temporal anterior estuvo ese lugar incomunicado telegráficamente con el resto del país. El temporal, que es acompañado de fuertes vientos ha causado daños; derribó un frondoso árbol que cayó sobre tres líneas telegráficas» La Tribuna del 13 dice: «En la madrugada de ayer, a causa del temporal, hubo un gran derrumbe en la vía férrea del Pacífico en kilómetro 58 dos

valoramos por separado la concesión de alumbrado y fuerza, LO QUE ES DE TODO PUNTO JUSTO Y EQUITATIVO.» Esto es muy claro; si los peritos hubieran valorado el conjunto quizá sobrepasa del avalúo que dieron incluyendo la concesión, porque habrían tenido presente una infinidad de detalles que representa esfuerzo personal y considerable inversión de dinero y habrían calculado el precio que tiene una toma de agua tan importante como la que sirve a aquella empresa que es única en las cercanías de Esparta y por consiguiente de incalculable valor. Cuando el vendedor ha pedido $\text{C} 150.000,00$ por la empresa, apenas ha pedido lo justo; téngase presente que se le va a pagar con bonos que serán colocados con un descuento no menor de un 10%, y con esa base veamos la cuenta:

Si ya es aducida que sin conocer personalmente la instalación y funcionamiento de la empresa se argumente en contra de la opinión de tres técnicos de reconocida competencia y honorabilidad, continuar así, garantido que la planta es mala después de la dura prueba a que la naturaleza la ha sometido, sería una falta de explotación impropia de quien se precie de honrada.

En cuanto al valor de la empresa, el vendedor lo ha fijado, estando él, como lo es, en buen pie de explotación según queda comprobado, en ciento cincuenta mil colones; pero se ha obligado a ejecutar mejoras, no exigidas por los técnicos, cambio de maquinarias, etc. etc., cuyo costo no podrá ser menor de $\text{C} 18.000$. Los Ingenieros informantes valoran la planta en $\text{C} 123.725,50$ y dijeron: «Debe tomarse en cuenta que el avalúo que hicimos de aquella empresa fué separando las partes de que consta la instalación y sin apreciar su valor en pie de explotación. POR ESTE MOTIVO

valoramos por separado la concesión de alumbrado y fuerza, LO QUE ES DE TODO PUNTO JUSTO Y EQUITATIVO.» Esto es muy claro; si los peritos hubieran valorado el conjunto quizá sobrepasa del avalúo que dieron incluyendo la concesión, porque habrían tenido presente una infinidad de detalles que representa esfuerzo personal y considerable inversión de dinero y habrían calculado el precio que tiene una toma de agua tan importante como la que sirve a aquella empresa que es única en las cercanías de Esparta y por consiguiente de incalculable valor. Cuando el vendedor ha pedido $\text{C} 150.000,00$ por la empresa, apenas ha pedido lo justo; téngase presente que se le va a pagar con bonos que serán colocados con un descuento no menor de un 10%, y con esa base veamos la cuenta:

Si los Ingenieros dicen que es justo pagar el valor que ellos asignaron a la concesión, ya que castigaron demasiado el legítimo precio de la empresa, es de esperarse que el Congreso así lo disponga. Da lástima ver, a los que combaten esto en cuanto al precio, asidos fuertemente a una hoja que publicó en 1923, para asegurar, basados en ella, que la planta no vale $\text{C} 100.000,00$ porque yo así lo he confesado. La hoja en referencia dice: «el cálculo resultó equivocado, y en vez de gastar $\text{C} 30.000$ —en la obra, ella cuesta MAS de $\text{C} 100.000$ —; nótese que esa hoja fue publicada en el año 1923, y si no existiera ese MAS habría que pensar siempre en el dinero que se habrá gastado de ese año a la fecha para dejar la planta en el per-

fecto estado en que se encuentra en la actualidad.

Ahora veamos la situación del Municipio en relación con la Empresa:

Existe un contrato por el cual se obliga a pagar $\text{C} 1.000$ mensuales, durante 47 años, por el alumbrado público y del parque, mercado, matadero, oficinas, etc. etc. Si el Municipio compra la planta seguirá pagando $\text{C} 750,00$ mensuales por amortización e intereses de la deuda, en lugar de $\text{C} 1.000$ que hoy paga, la cual queda cancelada a los 19 años, y la renta que perciba por servicio a particulares que actualmente es mayor de $\text{C} 600$, le dará para atender a la administración y mantenimiento de la Empresa calculados en $\text{C} 400,00$, y para ayudarse al abono mensual antes dicho.

Se dice que el contrato de

Avalúo dado por los Ingenieros, incluyendo concesión	$\text{C} 123.725,50$
Mejoras que se ofrece ejecutar	18.000
Total	$141.725,50$
Descuento bono; 10% sobre	$14.172,55$
Total	$155.898,05$

Alumbrado es malo, que es leonino; y si así fuera, ello sería motivo sobrado para que quienes dicen que trabajan por el bien de Esparta consideraran bueno este negocio que desata las manos al Municipio.

Peró el contrato no tiene esos defectos; se le ha comparado con los de San Ramón, Palmares etc. y conversando con don Federico Hopkins, este viejo empresario me ha dicho: «No hay punto de comparación entre ambas empresas; yo contraté cuando todos los materiales eléctricos valían la mitad de lo que hoy valem; mis precios por servicios de alumbrado están estipulados en esos contratos en moneda al 25 % de cambio; además mi planta suministra el alumbrado a San Ramón, Palmares,

Atenas, San Mateo y Orotina y para que las Municipalidades de esos cantones no me hicieran dificultades, cada una en su jurisdicción, para el pase de mis alambres, debí suavizar mis contratos, hoy con el cambio al 400 % y con el alto precio de las maquinarias y jornales, no podría contratar como lo hice.» Se puede comparar el contrato de Esparta con el de Puntarenas; veamos el resultado.

PUNTARENAS

Horas de servicio: 12
Precio alumbrado público: Foco de 400 cand. $\text{C} 20$ de oro. Foco de 16 cand. $\text{C} 2$ de oro. Precio de alumbrado particular: Foco 16 cand. $\text{C} 3$ 00
horas de servicio: 12
Precio alumbrado público:

ESPARTA

Foco de 100 cand. $\text{C} 7$ 00 corrientes. Foco de 10 cand. $\text{C} 5$ 00 corrientes. Foco de 25 cand. 1 75 corrientes.
Alumbrado particular:
Por 25 cand. $\text{C} 2$ 00, 1 ó 2 bombas. 1 75 3 bombas. $\text{C} 1$ 50 4 ó más.

El alumbrado público de Puntarenas se hace con focos de 400 candelas y los de 16 son para las oficinas municipales y otros lugares de la población. El de Esparta se hace con focos de 100 y de 50; los de 25 son para dependencias municipales y los de 400 se emplean en el parque, en número de cuatro. Paga Puntarenas por el servicio $\text{C} 1.064,00$; paga Esparta $\text{C} 1.000,00$; debe tomarse en cuenta que el alumbrado privado en Puntarenas, para oficinas del Gobierno, comercio y particulares, da una renta considerable, quizá a la Empresa cinco veces mayor de la que percibe el Municipio, lo que no ocurre en Esparta por ser población de menor importancia. No se puede decir que un contrato es malo, comparándolo con el de otra población, si se toma como base lo que la población

pague; es necesario saber en donde el servicio es mayor. Lo que se debe comparar es el precio por bombilla y la intensidad lumínica de ellos. El contrato de Atenas, publicado en la Gaceta N.º 11 de 16 de Enero de 1914 dice bombillas de 32 candelas, a $\text{C} 3,00$ cada una al cambio de 2 15. El de Cañas, publicado en la Gaceta del 1.º de Setiembre de 1921 dice bombillas de 40 candelas $\text{C} 5,00$ cada una. Si la casa de mi vecino paga más por alumbrado que la mía, no siempre será porque el precio por bombilla sea mayor, sino porque sea más grande o porque tenga más bombillas. Pero si esto lo sabe hasta el mismo que rebuasca argumentos para atacar.

Hay quienes dicen que con el establecimiento del alumbrado en Esparta se persiguió el lucro y que no se midió el daño que se le causaba al pueblo con la carga que el impuesto representa. A eso debo decir que en 1915 celebró un contrato la Municipalidad de Esparta con don Federico Hopkins, para la instalación del alumbrado eléctrico; este señor contrató el alumbrado público a razón de $\text{C} 3,00$ por bombilla de 50 candelas y el privado a razón de $\text{C} 2,00$, pagaderos en moneda al cambio del 2 15 00. Se envió tal contrato para que sufriera el trámite de aprobación por parte del Ejecutivo y a la Secretaría de Gobernación llegó, simultáneamente, un memorial firmado por todos los técnicos de Esparta pidiendo que se aprobara esa negociación; clamaba, pues, el pueblo por el alumbrado eléctrico y aceptaba pagarlo bien.

Meses antes había firmado el señor Hopkins un contrato con Puntarenas para el suministro de fuerza eléctrica, de tal manera que con el de Esparta lo que se perseguía, en realidad era, antes que ganar dinero, tener facilidades para atravesar el cantón con los alambres, y sin embargo el precio que cobró no es mucho menor que el que hoy paga Esparta. No llevó el señor Hopkins la fuerza a Puntarenas y como consecuencia no cumplió el contrato de Esparta.

En cuanto al impuesto, hoy se cobra por el servicio de alumbrado diez centavos por metro lineal; y antes, alumbrándose con canfin, teniendo a obscuras más de media población que también tributaba, y alumbrado el resto solamente de 6 a 10 de la noche, cobraba el Municipio cuatro centavos con el cambio al 2 15.

Estas cosas no deben discutirse con apasionamiento ni mucho menos mezclarse en el análisis de ellas la política, siempre tan mala consejera. Y en el congreso, obrar bajo esa influencia en asuntos de esta naturaleza, es olvidarse de la misión que se está desempeñando. El Diputado que por odios, por resquemores o por cualquiera otra cosa se presta para llevar a la Cámara la animosidad de extraños sirviendo a ellos de cerbatana, está defraudando a sus comitentes e irrespetando a sus compañeros. San José, noviembre de 1926. MOISES C. ACUILAR.

Segunda conferencia de García Monge

El jueves será la segunda conferencia del maestro García Monge en la Universidad Obrera, Escuela Superior de Niñas No. 2. Posiblemente en ese acto se darán a conocer las bases de la Cámara del Trabajo, que está para fundarse.

V. M. Salazar & Co. LIMON, C. R. Oficina de Negocios en General. Casa de piedra frente al Comisariato de la United Fruit Company.

Aclaración de dos ex-empleados municipales

Sr. Director de EL MUNDO

Muy señor nuestro: Rogamos a usted dar cabida en su importante periódico a la siguiente aclaración: Ha aparecido una hoja suelta titulada «Una Pretendida Reelección» en la cual se nos hace aparecer como empleados sustituidos de la oficina de la Contabilidad Municipal de este Cantón y al mismo tiempo se

ataca en ella a la reelección para el cargo de Municipales de los señores don Santiago Güell y don José Madrid C.

Queremos declarar de una manera categórica y franca que no hemos autorizado a nadie para lanzar dicha hoja y que además, de lo que se ha tratado con la supresión de todos los empleados de la Contabilidad Municipal es hacer una reorganización de esa oficina, de acuerdo con lo dispuesto

en acuerdos XXIX, XXIII y XVIII de 13 de enero, 5 de febrero de 1926, quien siguió insinuaciones que le hiciera nuestro Jefe en nota N.º 1292.

Que conocedores muy de cerca de la eficiente y meritoria labor del Regidor Madrid, estamos en un todo de acuerdo con su reelección, pues con ello no se haría más que un acto de justicia muy digno del

El secreto de los pisos brillantes

Si usted quiere limpiar bien sus pisos, use esta cera

Lustrina Imperial

DEPOSITO GENERAL BOTICA FRANCESA SAN JOSE

cumplido caballero y amigo nuestro señor Madrid. Agradeciéndole de antemano la publicación de las anteriores líneas, tenemos el honor de suscribirnos de Ud. muy atentos servidores,

ROBERTO QUIROS
JOSE LUIS CARVAJAL

CEMENTO $\text{C} 15,50$
Adela v. de Jiménez e hijos

El jueves será la segunda conferencia del maestro García Monge en la Universidad Obrera, Escuela Superior de Niñas No. 2. Posiblemente en ese acto se darán a conocer las bases de la Cámara del Trabajo, que está para fundarse.

V. M. Salazar & Co. LIMON, C. R. Oficina de Negocios en General. Casa de piedra frente al Comisariato de la United Fruit Company.

Sigue el temporal en Sarapiquí

De la zona de Sarapiquí forman que igue el temporal y también los vientos huracanados.

El río Paz Chiquito no da paso; el guarda del telégrafo que fué a reparar algunos daños, tuvo necesidad de devolverse. No se tienen noticias de desgracias personales.

Gloria de Armiñan PROXIMO DEBUT



Pasado mañana debutará en el América, la eximia cantante cubana, GLORIA de ARMIÑAN, y el señor Ramos, barítono de alta escuela, quienes de paso por Costa Rica, se proponen hacer una pequeña temporada en el Teatro América.

Es GLORIA una cantante de mucho mérito: a su belleza singular, une la exquisitez de su arte, aplaudido con justicia en toda la América del Sur, en la Habana, y en muchas de las principales ciudades de los Estados Unidos del Nor-

te, entre ellas Boston, donde obtuvo un éxito loco.

Hemos tenido a la vista su álbum de recortes de la prensa de todos esos países, repleto de elogios y de alabanzas que hacen crecer la figura artística de GLORIA ARMIÑAN, en proporciones gigantescas, como intérprete gloriosa de los más grandes maestros. Estamos seguros de que el debut de esta artista, revestirá en San José los caracteres de un acontecimiento sensacional, en la historia de las mejores exponentes del bello canto.

SECCION DEPORTIVA

El "Hereditano" seguirá en la Liga



Francisco Gutiérrez. — Eladio Rosabal. — Gaston Michaud. — Gilberto Arguedas. — Jesús Conejo Victor Viquez. — Francisco Fuentes. — Claudio Arguedas. — Joaquin Manuel. Gutiérrez. — Braulio Morales. — Guillermo Pérez.

Debido a las gestiones, muy esforzadas y continuas, del señor Presidente de la Liga Nacional de Foot Ball, don Cipriano Güell, secundadas por los miembros de la misma, se han arreglado satisfactoriamente para ambas partes las cuestiones que obligaron al Club Sport Hereditano a considerarse como retirado de la Liga.

Como recordarán nuestros lectores cuando se jugó el partido Hereditano — Fortuna, los hereditanos por motivos que ignoramos no aceptaron el árbitro nombrado por la Liga don Eduardo Garnier. Tal rechazo originó en la posterior sesión un acalorado debate en el cual el propio señor Garnier y un señor Representante tuvieron frases despectivas para el Club Hereditano y para algunos de sus componentes, debate que terminó con la imposición de una pena al Club.

Los Hereditanos creyeron

que la sanción que se les imponía era injusta y previa la protesta del caso, acordaron separarse definitivamente de la Liga.

Dichosamente para el deporte nacional, el tiempo transcurrido desde aquella fecha ha servido para que las cuestiones se arreglen definitivamente, como se desprende del acta firmada por la Directiva de la Liga Nacional y el Representante del Club Sport Hereditano, que a continuación publicamos y textualmente dice: «La Directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball, tomando en consideración las gestiones que su Presidente ha hecho debidamente autorizado, para restablecer la armonía en el deporte nacional solucionando las dificultades suscitadas entre la Liga y el Club Sport Hereditano

Considera: que las expresiones proferidas en el seno de la Directiva por el señor Eduardo Garnier, en cuanto se refieren a jugadores Hereditanos, son de carácter personal y en ese concepto la Directiva no ha podido nunca hacerse solidaria de los cargos lanzados.

Que es deber de la Directiva el velar por los intereses.

bien entendidos, del deporte nacional.

Que su conducta con los clubs ligados debe ajustarse a una disciplina de tal naturaleza, que permita mantener la cohesión necesaria entre los componentes de la asociación aceptada en la más estricta reciprocidad.

Que no es razonable ni equitativa el castigo de suspensión impuesto por la Directiva de la Primera División del Club Sport Hereditano y debe suspenderse sus efectos.

Por tanto, resuelve: 1.º—Dejar sin efecto el castigo de suspensión impuesto al Club Sport Hereditano y repetir el juego de Liga entre sus primeras divisiones de dicho club y la Sociedad Gimnástica Española.

2.º—Hacer notorio su sentimiento de desaprobación por lo ocurrido en el seno de la Liga, y procurar que las difi-

cultades personales existentes entre los señores Eladio Rosabal y Eduardo Garnier desaparezcan, mediante una solución razonable y decorosa.

3.º—Autorizar al Club Sport Hereditano para no presentarse a los juegos de campeonato que le corresponda jugar en la presente temporada, pudiendo efectuar juegos amistosos con equipos ligados. Esta autorización no afecta los intereses de los equipos a quienes correspondía jugar con el Hereditano según el cuadro de juegos publicado, a los cuales se exime de la obligación de marcar su cancha y de presentarse en el campo respectivo.

En la ciudad de San José, a las dos de la tarde del día eatorce de noviembre de mil novecientos veintiséis, firmamos el presente convenio, los miembros de la Directiva y el Delegado del Club Hereditano.

(i) Cipriano Güell, — Presidente de la Directiva.

Manuel A. Cordero, — Delegado del Club Sport Hereditano.

M. A. Castro Gamboa, Daniel Gallegos, Gonzalo Cardona, Rafael Soley. — José Pérez S., — Secretario.

Como se desprende de lo arriba insertado, el Club Sport Hereditano seguirá formando parte de la Liga Nacional y queda a su entero arbitrio el seguir, no presentándose a los juegos de Campeonato.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana, Cuba Cristóbal (Colón.)

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMI. NA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARAR, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde, Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc,

Noviembre 2 de 1926.

M. M. MARSH,
Administrador.

EL MEJOR JABON PARA EL USO DEL HOGAR



De venta en todas partes
SASSO HNOS., DISTRIBUIDORES
San José

Tabletas BAYER de URITRITOL

son consideradas por los médicos del mundo entero como el remedio por excelencia para

las afecciones de las vías urinarias.

Desinfectan las vías urinarias.
Regularizan la micción.
Calman los dolores.
Aclaran la orina.
Excelentes por tanto en
Uretritis, prostatitis, cistitis, catarros vesicales y los trastornos urinarios de la vejez.

De sabor muy agradable
No afectan el estómago.
No irritan los riñones.

Uselas Ud.....



CEMENTO C 15.50

Adela v. de Jiménez e hijos

ULISES RAMIREZ VALIDO

OFRECE:

Hierro para techo, azúcar, Sacos de Yute, Fósforos, Aceite Argo, papel Sulph, Canfin Harina, Maiz, Arroz, Manteca, Frijoles. Queso de bola y seco ahumado (Bagaces) Sal crriente y Punta de Piedra, Avena Quaker, alambre de puas y clavos.

Teléfono 1008

Apartdo 374

PARA RECIBIR: Sardinas ovaladas, Salazón, Bacalao, Sebollas, Sacos de manta.

La moción del regidor Cardos

El regidor Cardos nos manifestó, con motivo de una nota que se publicó en la edición del domingo, que no presentó su moción para retribuir el trabajo especial del señor Contador, en la sesión del viernes pasado, porque faltó tiempo; pero que lo hará en la próxima sesión y espera que será bien acogida.

Hay precedentes de pagos a jefes de departamentos, por trabajos especiales, por ejemplo, la elaboración del Reglamento de Administración Local, que costó 1,500 colones.

Discurso pronunciado por el Sr. don Alejandro Aguilar Machado el domingo en el Estadio

Señor Presidente, jóvenes panameños, señores:

El deber que me ha confiado la Liga Nacional de Base-Bal de saludar en su nombre a este selecto grupo de atletas panameños en cuyos semblantes serenos parecen reflejarse aquellas cualidades con que concurren a las suntuosas olimpiadas de Elis, los gallardos lidiadores del pueblo que bordó en el lienzo de la Historia toda la poesía de su vida maravillosa; este deber de saludarlos desde esta tribuna propicia a las más nobles expansiones del espíritu, como la inmensa sabana que nos rodea donde tantas apuestas juveniles se han abrazado ya fraternalmente es uno de los más gratos para mí, y por ello, lo vengo a cumplir reviviendo toda la simpatía que siento por nuestro pequeño como interesante país, con el que estoy unido por vínculos de eterna gratitud.

Fué al comenzar el presente año cuando tuve la satisfacción, en compañía de varios colegas y amigos, de visitar parte de vuestro país. Nunca podré olvidar las exquisitas demostraciones de afecto con que nos recibieran tanto y tan selectos representantes de la cultura panameña; jamás se borrarán de mi espíritu las imágenes que allí se graban cuando se puede disfrutar del privilegio de contemplar las grandes obras que habéis realizado mediante esa disciplina que os permite adaptar a vuestra propia vida institucionales que otros pueblos apenas si logran desenvolver como producto del esfuerzo de muchas generaciones, tenazmente consagradas a la consecución de un mismo resultado. Pero entre los brotes de vuestro creciente progreso material, prodújome indecible placer encontrar las fuentes espirituales que alimentan las características hispanoamericanas de vuestros países, repletas del acendrado amor con que todos los directores de vuestra cultura vigilan por que se mantengan incólumes las glorias de nuestra raza, y ese placer acrecentóse en el fondo de mi alma, cuando llegué a razonar la convicción íntima de que estáis perfectamente preparados para defender sobre el collar de esmeraldas y zafiros que, legado a la civilización universal por la poderosa raza del norte, se extiende con las esplendentes irrisaciones de sus gomas sobre las tierras de vuestra risueña campiña, aquellas tradiciones nuestras que para ser cantadas han menester de los dulces acentos, de las estrofas inspiradoras que se escapan de las liras de oro de nuestros votos; tradiciones que sólo sabrán defender quienes sienten que por sus venas circula la sangre procerca de los Corteses y Pizarros, la altiva sangre de lo Motezumaz y Atahualpa.

Vuestra visita a este país que os recibe con intensa simpatía, os demostrará cómo la vida panameña y la vida cosmopolita se completan para realizar ese portentoso destino cuya luz como la del sol ofusca cuando se la contempla de frente. Acariaciada la tierra panameña por las brisas de los dos océanos que se besan en los nidales formados por la caprichosa ondulación de playas ardorosas, todo en ella invita a la agitación que hace vibrar los órganos, que sacude la mollicie de los cuerpos, transformando en un ambiente de placentera actividad, el regocijo que se desprende del alma de sus amables como hospitalarios habitantes. Luz y baño de sol tropical, estos dones los ofrece vuestra naturaleza con la misma esplendidez con que Flora ofrece los suyos. Nosotros, en medio de nues-

ras apacibles montañas, extasiados con los susurros de nuestra selva, ofrecemos a manera de santuarios que la misma naturaleza va formando, apartados y poéticos sitios, en donde todo, así la quietud del ambiente como el suave color de la vegetación, invita a esa calma que en veces buscan las mentes agitadas y los corazones abatidos, para llegar a encontrar los poderes de que el alma está dotada para vencer con las legiones de Ormuz, a las sombrías huestes de Ahirimán. No son, pues, estos dos pueblos hermanos los componentes de la síntesis de cuanto de extraordinario y grandioso ha difundido por toda la superficie del globo ese aliento divino que para algunos es todavía un misterio y el cual lo mismo sopla el botón de una flor haciendo ostensible el matizado contraste de sus encantadores pétalos, que oculta como en una caja de armonía, en el pico de las aves canoras, esos trinos con que saludan a la alborada o aquellas melodías con que se despiden de los últimos rayos del sol cuando agoniza en su lecho de llamas?

Refieren antiguas crónicas que los luchadores en el Estadio de Olimpia, después de hacer un sacrificio a Zeus, juraban en el altar luchar con lealtad. Hoy sólo resalta la poética figura del dueño del Olimpo en la arrebatadora inspiración con que se invoca como modelo de eterna belleza en el Templo cuyas ruinas aparecen todavía iluminadas por la luz del rayo con que el propio Zeus manifestóse satisfecho del áureo monumento que hizo el célebre Fidias para eternizar su rítmica figura. Ya la civilización moderna destruyó el altar pagano ante el cual Resán musitó la mejor de sus plegarias. Pero, sin aquella solemnidad de los antiguos juramentos, estad seguros dignos representantes de la brisa juventud panameña de que inscribiremos en nuestros corazones vuestro significativo lema; y de que, vencedores o vencidos—sin no los sabemos—en lugar de la rama del santo olivo que premiaba los esfuerzos de los atletas en las clásicas olimpiadas, os llevaréis una corona tejida con nuestra simpatía y nuestra gratitud, ya que vuestra visita de hoy es anuncio de un acercamiento más efectivo entre dos pueblos hermanos por la raza, hermanos por impetrar las bendiciones de un mismo Dios, y hermanos por aspirar de continuo a la consecución de aquellos ideales que encienden en todas las democracias cultas el fuego sagrado de las virtudes políticas.

Ayuda de la Dirección General de Policía

En días pasados la Agencia Principal de Policía de Tráfico solicitó a la Dirección General de Policía ayuda para las capturas y citaciones dictadas por esa oficina.

A esa solicitud ha contestado la Dirección que no obstante el escaso personal con que cuenta procurará ayudarla en todo lo que le sea posible.

Cloaca rota

Entre la calle 23 Norte y la Avenida Primera Este hay una cloaca rota que despidió muy mal olor.

Por tal motivo aquel vecindario se muestra quejoso y ha pedido a la Comisión de Sanidad que envíe a reparar ese daño.

La Legación de México se refiere a un cablegrama apócrifo

San José, C. R., Noviembre 15 de 1926.

Sr. Director de «El Mundo».

Mu' estimado amigo: En el número de hoy de «La Nueva Prensa» aparece publicado el texto de un supuesto cablegrama dirigido al señor Cónsul Honorario de México en Managua, al parecer por el Gobierno Mexicano, en el cual se transcriben pretendidas declaraciones de dicho Gobierno en respuesta a una nota que se dice le fué enviada por el de los Estados Unidos, con relación a los asuntos de Nicaragua.

En el mismo diario se dice que una copia de tal cablegrama se exhibe en la vidriera de un establecimiento comercial de Puntarenas. Por mi parte, he sido informado de que diversas copias con el mismo texto circulan en la Colonia Nicaraguense de esta Capital.

Estoy autorizado para declarar a su señoría reserva que el mencionado cable es absolutamente APOCRIFO y todo su contenido evidentemente falso.

Suplico a usted, que si no tiene inconveniente, lo haga constar así en su prestigioso periódico favor que le agradeceré su afectísimo amigo y atento servidor seguro.

ANTONIO MEDIZ BOLLO
Ministro de México

VIDA SOCIAL

Baile de Fantasía

Un grupo de socios de la Beneficencia Española organiza para el próximo mes de Diciembre un baile de fantasía que tendrá lugar en los elegantes salones de ese centro.

El Baile del Club Alemán

El Comité organizador del gran baile de fantasía que se verificará la noche del próximo sábado en el Club Alemán última ya todos los detalles para el mayor lucimiento de esa fiesta que ha de resultar espléndida.

El Profesor don Héctor Beeche ha seleccionado un atractivo programa musical para dicho baile.

Despedida de soltero

Un grupo de amigos del caballero don Guillermo Borbón para despedirlo de su vida de soltero, organiza una comida que ha de efectuarse uno de estos días en el Club Unión.

Próxima boda

Hemos recibido la siguiente esquela que agradecemos: Teresa v. de Fournier tiene el honor de participar e invitar a usted, al próximo matrimonio de su hija Marta con el señor don José Joaquín Solano M.

Alejandro Solano R. y Rafaela Mora de Solano tienen el honor de participar e invitar a usted, al próximo matrimonio de su hijo José Joaquín con la señorita Marta Fournier V.

La ceremonia se verificará a las 18 y 30 horas del día 22 del corriente en la Iglesia de la Merced, y luego habrá una recepción en la casa de habitación de don Alejandro Solano situada 75 varas al Oeste del Sueño de Colón.—San José, Noviembre de 1926.

Anticipamos a los futuros contrayentes nuestras cordiales felicitaciones.

Distinguidos viajeros

Ayer tarde regresaron a esta capital, después de haber pasado, en viaje de recreo, algunos meses en el exterior, el caballero don Oscar F. Rohrmoser su estimable esposa doña Elena L. de Rohrmoser y su bella hija la señorita Lilly.

Es para EL MUNDO muy grato presentar a tan distinguidos viajeros un respetuoso saludo de bienvenida.

Enfermos para el Hospital

En el tren de Limón vinieron enfermos Leonardo Díaz, Juan Leitón, Franklin y José Luis González.

Todos ellos fueron trasladados al Hospital en la ambulancia.

Ferrocarril al Pacífico

Aviso

La salida del tren de pasajeros de Esparta a Puntarenas, a partir del Lunes 15 de los corrientes, será a las 6.30 hs., y el de Puntarenas a Esparta, a las 16 hs.

Próximamente publicaremos el nuevo itinerario, que incluye estos cambios y que empezará regir el 15 del presente.

San José, 10 de Noviembre de 1926.

León Rojas C.
Superintendente

José Cabezas
Administrador General

Campo ajeno Reelección municipal que se pretende

Con ese título ha circulado una hoja suelta firmada por UNOS CARLISTAS Contiene una protesta por el proyecto acogido por considerable número de ciudadanos de esta capital para llevar de nuevo a la curul al señor D. José Madriz, quien han venido desempeñando el cargo de municipio por este cantón central desde principios del corriente año.

Aparentemente la protesta en referencia se funda en consideraciones de interés público local, motejándose en desastrosa la labor del regidor señor Madriz. Como bien se hecha de ver de la referida publicación, el cargo es a todas luces apasionado, y como tal injusto. La obra realizada, buena o mala, no puede, sin manifiesta mala fe, abonarse o achacarse a uno o dos municipios solamente, porque es el resultado de la gestión de todas las personas que integran la Corporación Municipal. Por lo demás, el desastre de que se hace alarde, se hace consistir especialmente, en la supresión de varios empleados de la contabilidad municipal a quienes la misma hoja se refiere, casi todos de filiación jimenista, siendo así que esta circunstancia honra la actitud asumida en el particular por el regidor señor Madriz, quien como es de todos sabido, también es de filiación jimenista. Huelga por ello arguir que los motivos de verdadero, de indudable interés público, pudieron mover el ánimo del Sr. Madriz al autorizar tal supresión, debiendo advertirse en honor a la verdad, que en realidad no se trata de la supresión de empleados, sino de la de servicios que se consideran innecesarios y por exigirlo así la situación económica del Municipio.

El proceder de la Corporación no ha podido menos de ser aplaudido por todas las personas sensatas que efectivamente se preocupan por el bien público, y no miran, como algunos otros, muy pocos por cierto sólo lo que atañe a su medio personal en cuanto se relaciona con el manejo de los asuntos legales.

La personalidad del señor Madriz como particular y como

funcionario es bien conocida y está al abrigo de toda sospecha. La entereza de carácter e integridad que le abonan, no admiten discusión, y están allí, patentes en su actuación de funcionario; buena prueba de eso es la medida que tanto escorzar ha producido en el ánimo autor de la hoja. El señor Madriz honra a la Corporación que le tiene en su seno, y de seguro no tendrán sus electores que arrepentirse de haberle llevado a la curul que hoy ocupa tan merecidamente: hombres que como él pueden exhibir, además de sus excelentes condiciones personales, una limpia hoja de servicios, son en verdad, los que necesitamos para conseguir al fin la depuración de la administración comunal y la defensa franca y valiente de los intereses del pueblo. Su reelección se impone desde luego como una necesidad, y así lo han comprendido todos los que de modo espontáneo y en número considerable, electores en su totalidad en la lucha recién pasada, han restuelto reelegirlo para el próximo período legal. Si ese proyecto se realiza, que de seguro se realizará dadas las generales simpatías de que goza el señor Madriz, la comunidad estará de plácemes. Nosotros, sin nexos ninguno con la política local y sin tener con el señor Madriz otras relaciones que las que alguna vez nos han acercado al funcionario íntegro y ecudísimo, también aplaudiremos sinceramente su triunfo, que consideramos como el triunfo de todo buen ciudadano.

La alharaca que el señor autor de la hoja en referencia ha pretendido promover al rededor de este asunto, no tendrá eco más que en los pocos amigos ocasionales de ayer, a quienes, por circunstancias diversas, no ha podido complacer el Sr. Madriz, y que, en sus empeños, olvidan que el funcionario no ha de servir los intereses egoístas de determinados individuos sino los de la comunidad que representa, sin discusión de banderías ni de personas.

UNOS ELECTORES

La adjudicación del contrato de la construcción de la Planta eléctrica de Alajuela

A fines del corriente mes la Municipalidad de Alajuela resolverá a quien le adjudica el contrato para la construcción de la nueva planta eléctrica para proveer de luz a aquella provincia. Se escogerá entre las tres ofertas presentadas que son la de la A. E. G. la de la Siemens y la de Mr. Purdy.

Esas ofertas son por \$220,000.00, \$350,000.00 y \$500,000.00.

Se encuentra en esta Ciudad un distinguido Nicaraguense

Ayer ingresó a esta ciudad, procedente de Colorado, el Dr. don Joaquín Gómez R. distinguido ciudadano nicaraguense.

El Dr. Gómez es hombre de vasta cultura, adquirida en las mejores universidades de Europa. Es además político prominente de Nicaragua. El, en compañía de los Srs. Juan Francisco Gutiérrez, Salvador Calderón Ramírez y Manuel Antonio Carazo, forman la avanzada del Partido Progresista de Nicaragua.

Saludamos atentamente al distinguido Dr. Gómez, y le deseamos una gratísima permanencia entre nosotros.

Sentido fallecimiento en San Marcos

TELEGRAMA
San Marcos, 15.—Ayer falleció aquí, a consecuencia de un accidente en el desempeño de reparación en la línea telegráfica, el guarda don José Dolores Sánchez.
Su muerte ha causado honda consternación. Hoy se efectuará su enterramiento.
Nuestro pésame muy sentido a su afligida familia.

Lo ocurrido ayer en el Virilla El suceso no tuvo importancia

En nuestro estimado colega La Nueva Prensa apareció ayer tarde, en edición de última hora, una noticia alarmante respecto a un escaramuzamiento en las cercanías del puerto del río Virilla. La noticia en cuestión decía así: Entrando ya en prensa nuestra edición de hoy, nos llega la noticia de que cerca del Virilla—unos ocho metros antes de entrar la locomotora número 11, maquinista Mr. Stover, sufrió un descarrilamiento que puso en peligro los viajeros, pues es este el tren ordinario que sale de Alajuela para esta ciudad a las 12 horas. El fogonero y el maquinista sufrieron golpes. La empresa del ferrocarril de Costa Rica envió auxilio inmediatamente. A la hora en que escribimos esta nota no tenemos de-

talles sino de varios golpeados. La noticia ha conmovido la ciudad. Inmediatamente nos dirigimos a las oficinas del señor Acera y ese alto empleado nos dijo: la noticia carece de las proporciones que le da la Nueva Prensa. Les ruego rectifiquen esa publicación. Todo se redujo a un simple accidente sin importancia: cerca del puente la máquina sufrió un desperfecto habiendo necesidad de un trasbordo. No es verdad que se registrarán desgracias personales. Como es natural, el hecho de caer de fundamento la noticia nos causó alegría ya que no olvidamos la magnitud de los dolores catástrofe que tanto agobió a la familia costarricense.

Importante debate sobre socialismo en la Sociedad Mariana

El Conferencista Dr. Figueres fue rebatido por Falcó, Arévalo y Castro Morales

La Sociedad Mariana de Caballeros siguiendo un plan de extensión cultural y recreativa, invitó para una reunión el domingo en la noche, anunciando una conferencia del Dr. don Mariano Figueres, sobre socialismo. El salón del Seminario de la Capital estaba repleto a estrepito de que muchas personas tuvieron que quedarse en el patio del lado Norte. El Dr. Figueres habló de la necesidad de proceder con mansedumbre y aconsejó a los obreros buscar su emancipación en las asociaciones obreras. Hizo historia del Poder de los cesáres y del feudalismo. Don Ricardo Falcó que estaba por allí, como líder de los movimientos del obrerismo en Costa Rica, pidió la palabra para rebatir al conferencista y le fué concedida. Inició su perorata dando las gracias por la atención que se le dispensaba y pidió benevolencia para escucharle por diez minutos. Dijo que la emancipación obrera la haría el estado. Que sería tarea de los propios obreros. A pesar de sus reconocidas ideas sobre religión, abordó la réplica con serenidad. Después el señor Castro Morales, Secretario de la Universidad Popular hizo otra réplica, ahondando más el asunto, con razonamiento filosófico. El doctor en Teología, Presbítero Sanabria, replicó a los señores Falcó y Castro Morales, defendiendo la tesis del doctor Figueres. Después ocupó la tribuna don Luis Arévalo Martínez, mexicano que radica entre nosotros y que ha estado abogando por agremiar los trabajadores. Se vió que los señores de la réplica tenían allí público, pues merecieron repetidos aplausos. Uno de los padres que estaba allí, se violentó un poco, y hubo un momento en que exclamó: «Bueno, pues tomen mis llaves y vayan a mi casa y se cogen lo mío.» El doctor Figueres no replicó a sus contrincantes en este acto seguro por falta de tiempo. Será invitado a una discusión pública en la Universidad Obrera. El debate habido fué una nota de cultura y sobre todo, prueba exacta de la forma en que se vive en Costa Rica, bajo un ambiente de paz y de respeto a las ideas ajenas. En la propia casa de los católicos, sin que mediara la más pequeña ofensa, se cambiaron ideas sobre el socialismo tal como cada grupo lo entiende.

El debate habido fué una nota de cultura y sobre todo, prueba exacta de la forma en que se vive en Costa Rica, bajo un ambiente de paz y de respeto a las ideas ajenas. En la propia casa de los católicos, sin que mediara la más pequeña ofensa, se cambiaron ideas sobre el socialismo tal como cada grupo lo entiende. Será invitado a una discusión pública en la Universidad Obrera. El debate habido fué una nota de cultura y sobre todo, prueba exacta de la forma en que se vive en Costa Rica, bajo un ambiente de paz y de respeto a las ideas ajenas. En la propia casa de los católicos, sin que mediara la más pequeña ofensa, se cambiaron ideas sobre el socialismo tal como cada grupo lo entiende.

Se anuncia la llegada de un alto empleado de la United

En los círculos bananeros ha sido muy comentada la noticia de que está para llegar al país un alto empleado de la United Fruit Company. Se asegura que se trata de un elemento de muy buena posición y que tomará parte activa en la dirección de la campaña del negocio de Río Frio. Este enviado es de apellido Wilson. Por otra parte, los bananeros continúan adelante su propaganda reuniéndose frecuentemente en la oficina del Lic. don Víctor Guardia donde celebran tertulias privadas.

Saldo en la Tesorería Municipal

El señor Presidente Municipal, que está pendiente de todos los detalles en las deudas pendientes a su cuidado, nos dió ayer los siguientes datos que obtuvo de la Contaduría: Al 15 del corriente, ayer, el estado de caja cerraba con el \$710 719.61, incluyendo los quinientos mil colones del empréstito del Anglo, que ingresó al Banco de Costa Rica.

La fiesta en la Escuela Juan Rudin

La fiesta que se celebró en la Escuela Juan Rudin durante los días sábado y domingo, resultó muy lucida. La concurrencia se puede calcular aproximada a cinco mil personas. Para don Leevigildo Arias el director, para don Tomás Fernández Bolandí colaborador entusiasta para todo el personal de la Escuela, nuestra manifestación de simpatía.

ASUNTOS NICARAGUENSES

Los Liberales consideran que están en puertas de un gravísimo problema y que de un momento a otro estallará un movimiento armado

Las últimas noticias recibidas en esta capital sobre los acontecimientos que se desarrollan en la vecina república del Norte, han preocupado hondamente a la colonia nicaraguense residente en Costa Rica y, asimismo, han despertado mucho la atención de la familia costarricense. Los informes sobre el reconocimiento al gobierno de don Adolfo Díaz por parte del Departamento de Estado Americano son la comida en los círculos de nicaraguenses y de personas allegadas a sus actividades. Se espera que de un momento a otro se confirmen los cables recibidos. Los conservadores se muestran muy satisfechos, no así los liberales que sustentan optimismo, teniendo esperanzas en un desenlace distinto. Al respecto hemos conversado con algunos conservadores: ellos piensan que los acontecimientos tomarán mayor incremento al extremo que de un momento a otro estalle una revolución de gran empuje. Sospechan que al efecto, en la costa del pacífico se incuba el movimiento. Por otra parte hacen comentarios sobre la posibilidad de que una vez que Sacasa llegue a territorio nicaraguense, sea reconocido por los gobiernos de Guatemala y El Salvador, creándose así una situación insostenible ya que el señor Díaz será reconocido por los Estados Unidos. A la vez existe una constante interrogación sobre la actitud que siga el Presidente Jiménez. Todos estos decires circulaban desde el domingo en esta capital. Los conservadores tienen confianza de que el gobierno de Costa Rica reconozca la administración del señor Díaz y que, como consecuencia se nombre un ministro plenipotenciario en esta capital. Damos esas impresiones en calidad de notas informativas.

A mi hijo Rafael al cumplir veinticinco años

Hoy cumple Ud. veinticinco años y su corazón aun conserva la sinceridad de los de niños. Lo felicito por ello y nosotros sus viejos padres satisfechos de todos los actos de su vida, en los que siempre ha imperado el carácter y la dignidad, lo invitamos a que jamás se desvíe de esa ruta. La dignidad y carácter en el hombre valen más que todo el oro del mundo, desprecie Ud. la riqueza si para conseguirla tiene que hacer algo que no sea digno. Y jamás olvide aquella dedicatoria de su madre el día de su graduación que tan cuerdatamente dice: «Y luego, en el ocaso de tu vida será el mejor tesoro de tu vejez, que al pronunciar tu nombre, salte al labio esta frase, tan sólo: «Hombre de bien».

Su papá,
MANUEL J. CRILLO
San José, 16 de Noviembre de 1926.

Labores del Congreso La Facultad de Medicina interviene en el proyecto de la United

De la Facultad Textos escolares. En segundo debate y sin discusión se aprobó el proyecto sobre textos escolares. Para tercero se señaló la sesión de hoy. Empréstito para Grecia. En tercer debate y por mayoría de votos se aprobó el proyecto de empréstito a favor de la Municipalidad de Grecia. Expropiaciones. Continuó la discusión de la talada del proyecto sobre expropiaciones de tierra. En el debate participaron varios diputados, principalmente los del Guacacaste. La moción del señor Urbina fué aprobada. Ella es para facilitar la colocación de portones en las divisiones de las fincas ya que los alambrados costarían mucho dinero tratándose de fincas como las guacacasteas que comprenden grandes extensiones. La discusión de este asunto ha sido muy interesante y ha llamado la atención de los

Fué leído un memorial de la Facultad de Medicina suscrito por el secretario don Elías Rojas, en el cual esa corporación le pide al Congreso que, al discutir el contrato de la United Fruit Co., sobre el ferrocarril a Río Frio, tome en cuenta la necesidad de establecer hospitales en la región Atlántica. Código Penal. Fué presentado un proyecto del Poder Ejecutivo para reformar el Código Penal en lo que se refiere a trabajo de los reos. Pasó a estudio de la Comisión de Justicia. Memorial. El profesor don Ricardo Castro Meléndez, envió un memorial objetando los planes culturales de la Secretaría de Educación Pública. Dice que el señor Dobles Segreda procede con criterio de literato. Empréstito. La mesa recibió una nota de la Secretaría de Hacienda en la que el señor Soley comunica que los banqueros americanos ampliaron el plazo para la contratación del empréstito hasta el 30 del corriente, finqueros.

El distinguido jurisconsulto Lic. don Luis Anderson ha sido invitado al Congreso de Derecho Internacional de Montevideo

Escribimos esta nota con viva satisfacción: el Licenciado don Luis Anderson, ha sido invitado al Congreso que en los primeros meses del año próximo se verificará en Montevideo. La noticia fué recibida hace tres días por el señor Anderson, miembro de los dos institutos sobre derecho internacional más prestigiados del mundo. En el Uruguay, desde hace un tiempo largo se venía menando el proyecto de celebrar este congreso y ahora se va a llevar a cabo despertando la atención de todos los centros sociales, jurídicos e intelectuales de los pueblos hispanoamericanos. Miembro del instituto organizador es un costarricense don Luis Anderson, hombre de claro intelecto, profesional de prestigio muy bien conocido y caballero modelo en el sentido más amplio del vocablo. El señor Anderson permanece alejado por completo de la política nacional, pero su nombre circula por las principales revistas extranjeras con elogios calurosos de muy justa simpatía. Huelga hablar de la brillante actuación que llevará a cabo el inteligente amigo. Basta decir que los costarricenses tienen que recibir muy complacidos la noticia de la invitación y, que también, muy complacidos tienen que estar de que su representante lo sea el Licenciado don Luis Anderson.

Un Guarda del Telégrafo muerto trágicamente

Como no puede la familia acogerse a la ley de pensiones, el Gremio hizo una recolecta

El gremio telegráfico ha sufrido otra pérdida y desgraciadamente, por un accidente trágico. La víctima fué el guarda de San Marcos de Tarrazú, don Dolores Sánchez. Sirvió el cargo, con beneplácito de sus Jefes, desde que se inició esta administración. Ocupado en lo de su cargo, cayó de un poste entre San Pablo y Corralillo, sufriendo un golpe que fué mortal. La caída fué el sábado y murió el domingo en las primeras horas. Deja viuda y cuatro niños. La Junta de Jubilaciones ordenó, hacer por su cuenta los gastos de entierro y funeral. En virtud de no tener el tiempo necesario no podrá la familia acogerse a la ley de Pensiones, pero el gremio, con un desprendimiento muy plausible, acordó recoger una contribución y entregar a la viuda la suma que se recoja. Ayer mismo ya habían contestado muchos de los empleados del telégrafo, en las diferentes secciones del país. Al lamentar la desgracia que aflige al gremio telegráfico uno de los más unidos, aplaudimos el gesto humanitario, que movió a iniciar la contribución, que hará menos dura la desolación del hogar del infortunado Guarda.

Un herido

Antier tarde en las cercanías del Pacífico fué lesionado en la mejilla izquierda un individuo de apellido Vindas. El herido es de apellido León. Vindas fué trasladado al Hospital, donde se le practicaron las curaciones de caso. Su estado no es de cuidado.

Casa q' se derrumba

A causa de los últimos aguaceros se derrumbó antier una tapia de una casa situada en la Avenida 10, entre calles 2 y 4. Se debe ordenar la demolición de dicha propiedad, pues existe gran peligro de que se derrumbe de resto de la casa.

Una película que hará furor

Tenemos informes de que un agente viajero extranjero que asistió a la feria de la Escuela Juan Rudin, imprime una película del baile en la cual más de un marido desleal aparece entregado a la danza. La película de la manifestación a Pellico Tinoco causa, ría menos estragos que la que se piensa proyectar el domingo.

Memoriales contra el Jefe de Trafico

En las oficinas de la Dirección General de Tráfico hay grandes actividades entre los mismos empleados: se nos dice que casi todos ellos le han dirigido un memorial al señor Presidente de la República pidiéndole cambio de Jefe. Ayer uno de los inspectores tuvo un incidente con uno de los jefes.

Los panameños en la Casa Presidencial

Ayer a las dos de la tarde, en compañía de don Gilbert Crespi, el grupo de deportistas panameños que se encuentran en esta capital le hizo una visita al señor Presidente de la República. El señor Jiménez atendió cariñosamente a los simpáticos huéspedes.

Persecución de vagos

La policía continúa persiguiendo activamente a todos los vagos que hay en esta capital. En la semana pasada fueron capturados muchos de ellos, los cuales serán juzgados en la Agencia Principal de Policía para ser enviados luego al

Madre y Maestra

"Aquí, donde la mujer no tiene más porvenir que el matrimonio, salvo contadas excepciones, es mejor prepararla para la vida del hogar que para la vida de la enseñanza, en la que si sirve puede ser que sirva sin vocación, ni para la vida de las oficinas, la que nunca tal vez ha de tener que soportar"

LUIS DOBLES SEGREDA

¿Qué diferencia puede haber entre una maestra, es decir, una educadora y una madre de familia? Ninguna.

Y si no, que contesten esta pregunta Alemania, Bélgica, Estados Unidos, Suiza y todos los demás países que hoy tienen concepto cabal y claro de la misión del educador y, sobre todo, del importantísimo papel que en la educación de los pueblos desempeña la mujer.

Se vienen a la mente esta pregunta y esta respuesta, al leer el su fin de contradicciones en que incurre nuestro estimado amigo, el señor Ministro de Educación Pública, en sus reportajes del miércoles, 10 de este mes, al creer que hay diferencia entre la maestra y la madre; o sea, entre la misión de la educadora y la de la matrona; trayendo a colación el concepto que en Bélgica se tiene de la educación de la mujer y de su misión como elemento social.

Baste saber que en este país, así como en Alemania y los demás precitados el Hogar hace las tres cuartas partes de la labor escolar, por medio de las madres de familia, para darse cuenta de la preparación que allá recibe la mujer y de la altísima influencia que ejerce en la educación. Y aquí mismo en Costa Rica, aunque fuera en un radio de acción más pequeño, pero siempre fundamental, recuérdese la preparación que daba el Colegio Superior de Señoritas en tiempo de la nutca b'en sentida M^{rs} Marian Le Capellain y su Profesorado, para saber lo que es formar matronas de hogar o educadoras que hoy son honra y gloria nacionales. Porque aquella Directora, junto con sus colaboradores y el Ministerio, formaban un Cuerpo Docente que sabía lo que tenía entre manos y, sin aspavientos ni petulancias, laboraba con acierto y eficacia. Pero ¡ay! salió ella de allí, se fueron Shouan, Littman y Salinas; faltaron Umaña, Jiménez Rojas, Gagini y demás profesores de verdad; apreció la funesta argolla pedagógica, se enseñorearon el empirismo y el caos; y cuando más necesita la juventud de una acertada orientación docente, cultural resultamos con que es mejor preparar a la mujer para la vida del hogar que para la enseñanza; es decir, con un dilema que pone los huesos de punta, porque de un problema único y fundamental, se intenta plantear dos cuestiones que van a embrollar más la situación de una educación por el peligro

del autoritarismo oficial que siempre ha sido un grave perjuicio para la enseñanza.

Todo porque el Ministerio no tiene el valor de confesar que si el país desea que en el Colegio Superior de Señoritas, o en alguna parte, se dé una acertada preparación normal a las señoritas, es por que la Escuela Normal no lo es de verdad y porque la experiencia de otras naciones y la del Colegio Superior de Señoritas, mencionado, en su época feliz pasada, están demostrando, que si hacemos maestras y maestros, al estilo de los belgas, los alemanes, los norteamericanos y demás, hacemos Escuela, hacemos Hogar y hacemos Patria; y que en esta labor trascendentalísima tiene la mayor parte este Hogar, es decir, la madre de familia, la maestra, la educadora; que no debe ser una ganapan, como supone el Ministerio, sino la principal propulsora del progreso social.

Que no se la prepara como debe ser; ella no tiene la culpa: ni en el Colegio Superior de Señoritas, donde no hay ni siquiera programas, ni en la Escuela Normal, en la cual no se sabe, prácticamente, ni qué es enseñanza intuitiva, se prepara a las maestras ni a los maestros debidamente. ¿Por qué? Porque, como dijo hace poco don Rufas Jiménez Rojas, no hay profesorado: lo único que hay es vanidad y cerca de cincuenta mil alumnos malogrados, mientras los ministerios pasa la vida haciendo reportajes, tejiendo y destejiendo; y destruyendo hasta la fe y la abnegación de los educadores que aun conservan el fuego sagrado del ideal profesional y cual los judíos de la leyenda esperan resignados y sufridos el Mesías que ha de salvar a su preciosa caravana juvenil del naufragio en que la impericia oficial la tiene.

Ricardo Castro Meléndez

Hamburg Amerika Linie

El vapor correo

RUGIA

de 6615 toneladas

saldrá de Limón para Puerto Barrios, Livingston, el

28 de Noviembre

LLEVANDO PASAJEROS Y CARGA

Se avisa a quienes deseen ir a Europa vía New York que pueden encargar sus billetes en esta agencia de Costa Rica.

De New York para Hamburgo, vía puerto francés e inglés en los magníficos vapores Albert Ballin, Deutschland, Cleveland, Resolute, Hamburg y Reliance.

Para más informes:

San José-Limón Puntarenas
Victor Fabian Luis Casavolone
Agente

A LOS REPUBLICANOS

Se hace saber que el término de inclusiones y exclusiones vence el lunes 15 de los corrientes y que para las respectivas reclamaciones pueden dirigirse: los del

Hospital a las oficinas de los Licenciados don Alfredo Saborio o don Guillermo Carranza S.; los de

La Merced a las oficinas de los Licenciados don Carlos M. Jiménez o don Rafael Ortiz C.; los del

Garmen a los despachos de los Licenciados don Marco T. Fonseca o don Alfredo Sáenz G.; y los de

Catedral a los despachos de los Licenciados don Tobias Zúñiga M. o don Raúl Ugaldé G.

Carlos M. Jiménez
JEFE DE ACCION

Al Comercio

Se avisa a los 2000 comerciantes del país usuarios de CAJAS REGISTRADORAS NATIONAL, que ya llegó surtido completo de papel para tiquete y cinta, que por la inmensa demanda se nos había agotado.

Pueden ordenarlo por teléfono No. 952 al Agente General de Ventas JOHN M. KEITH Jr.

Daños en la oficina del Radio de la Sabana

Aclaración del Director General de Telégrafos

San José, Costa Rica, 15 de noviembre de 1926.

Parecía desprenderse de las palabras dichas por don Gonzalo Pinto en «La Tribuna» de ayer, que el Director de Telégrafos tiene empeño en liquidar la hermosa planta inalámbrica, obsequiada por México al Gobierno de Costa Rica. Y esa creencia se fundaba solamente, en que el personal designado para manejarla, no está compuesta de técnicos. Y en eso no lleva la razón don Gonzalo, porque debe saber, que al frente de ella están todavía los Ingenieros don Agustín Flores y Gustavo Reuther, instaladores de la estación, y que además, el Jefe de Radios lo es el técnico nacional don Walter Sagot, Inspector General de Radios el técnico don Rafael Tristán y el Jefe de la estación de la Sabana lo es el operador de primera clase, titulado, don Fernando Mon-

tagné. Me parece que es lujosa hasta ahora para un paisecito como el nuestro, la plana que ha estado al frente de aquella estación lo cual pone de manifiesto el gran aprecio en que se le tiene. Los demás empleados no tienen títulos pero a cambio de ellos poseen la escuela de los Ingenieros Flores y Reuther, bajo cuya enseñanza están desde el mes de mayo ppdo. Estos señores, están considerados por dichos Ingenieros como preparados para las funciones que están desempeñando.

Por otra parte, mis actos están siempre a la luz del día y cualquiera persona que desee enterarse de asuntos del servicio o presentar quejas relacionadas con el mismo, las puertas de la Dirección General están siempre abiertas durante las horas reglamentarias. Hasta la fecha no ha habido queja de persona alguna que haya sido desatendida por el Director General. Este funcionario tampoco procede inconsultamente, pues se asesora de los técnicos de su dependencia, y consulta sus disposiciones al Gobierno. Actualmente están trabajando en el Radio Nacional, don Fernando Montagné, Jefe de la estación y como auxiliar don Belfort Sauchó. Per no haberse podido instalar todavía la planta del Pozo, su personal compuesto de los señores don Virgilio Jiménez y don Osvaldo Montero, está prestando sus servicios en la Sabana. El Sr. Blanco a quien se refiere el Sr. Pinto, no es por ahora, sino el encargado del aseo y ayudante del Ingeniero Reuther, con el encargo de aprender el manejo de las máquinas para en su oportunidad nombrarlo asistente de las mismas. Este señor no tiene aún, velas en este entiero.

Los daños que se refiere don Gonzalo, según informe verbal del señor Reuther, no fueron producidos por incompetencia de los empleados, sino por motivos de otro orden. El último martes en la tarde, se apagó un rectificador sin causa conocida, en momentos que le tocaba asistir las máquinas

al señor Jiménez y estando presente el Ing^o Reuther. Al día siguiente, a las nueve de la mañana, presente también el Sr. Reuther y el Director General, el asistente de máquinas Sr. Montero nos avisó que una conexión humeaba; inmediatamente el Ing^o Reuther localizó y examinó el defecto en un bulbo cuyo filamento se había desprendido. Tampoco puede decirse a qué atribuir este otro defecto. Ciertamente que es un peligro la variación del voltaje de la corriente que nos suministra el Tranvía—pero en ninguno de los dos casos puede atribuírsele la culpa, porque siempre se tiene cuidado de la desconexión, cuando sube o baja la corriente.—En prevención de estas contingencias, el viernes ppdo. estuve a conversar con don Felipe J. Alvarado en el sentido de obtener que nos diera la corriente de su Empresa. Este caballero siempre tan atento, me la concedió, pero me hizo la advertencia, que teníamos necesidad de poner la pastería desde la boca de la Sabana, y me indicó a la vez, que según informes, antes de dos meses, la nueva máquina del Tranvía estaría trabajando, y de ese modo el inconveniente desaparecerá.

En vista de estas explicaciones, opté por dejar las cosas como están. El rectificador dañado cuesta doscientos cincuenta dólares y el bulbo, doscientos diez dólares o sea un total de colonos de mil ochocientos cuarenta (C 1,840) pero como están garantizados por la Telefunken por dos mil horas de servicio, no hay nada perdido.

Con mucho gusto he creído de mi deber dar las anteriores explicaciones al estimable caballero don Gonzalo Pinto y también al público que tiene derecho a conocer a todos aquellos pormenores que se refieren al manejo y vigilancia de las obras del Gobierno, encomendadas a los funcionarios para debido resguardo

SILVERIO SOLERA,
Director Gral. de Telégrafos

CEMENTO

¢15.50

Adela v. de Jiménez e hijos

Esta noche en el Teatro América

En la tanda de esta noche, a las siete, serán exhibidas las segundas partes de BURIDAN, O EL HEROE DE LA TORRE DENESLE, cuyo principio se inició el dom. próximo pasado en la misma tanda temprana la preferida por las familias que gustan de dormir temprano. La obra satisface grandemente al público por el enorme interés que despierta la complicada acción de su argumento, y por la apropiada presentación con que ha sido filmada.

A las ocho y media, grandiosa reprise de la película basada en la célebre novela de Paul Hervieu, titulada «La Antorcha de la Vida», estrenada antenoche, con un éxito rotundo, con un lleno absoluto, como lo merece una obra de tantas bellezas, interpretada de manera insuperable por los más notables artistas de París. Podríamos llenar muchas cuartillas para insistir en el mérito de ciertas escenas culminantes del fotograma a que nos referimos, pero pensamos que esa tarea sólo serviría para alargar estas notas, ya que el público inteligente que presencié el estreno, está perfectamente capacitado para juzgar de ese mérito y darle su legítimo valor.

SOLO NOS QUEDAN
unas pocas acciones de nuestra
SERIE NAVIDAD
Cuota semanal TRES COLONES
Pida informes en la
INDUSTRIA FRANCESA

Navigazione Libera Triestina S.A.
El Veloz Vapor de 10,900 Toneladas
Duchessa D' Aosta
Saldrá de Puntarenas el 22 del corriente
Aceptando Pasajeros y Carga para
Valencia España, Génova, Livorno, Napoli, y Trieste.
Pasaje de primera con esmerado trato
Valencia \$ 185.00
Génova, etc \$ 200.00
Para informes y pasajes dirigirse a los Agentes
DELCORE & Co
San José
ALBERTO FAIT & Co.
En Puntarenas

DEL MUNDO CARTAGINES

La fiesta del natalicio de la enseñanza en Costa Rica, en la Escuela

A todos los actos concurre el Sr. Ministro de Educación, el Poeta Máximo Soto Hall y otras distinguidas personalidades del Gobierno.

Fue nuestra primera intención ante la magnitud del grandioso acontecimiento escolar que se celebró en la Escuela Jesús Jiménez el miércoles último...

Las dos escuelas de hombres y mujeres de Jesús Jiménez se unieron para formar un solo programa. Sus muy dignos Directores don Rafael Hernández Madriz y señorita Rafaela Quesada Valerín con la cooperación de sus respectivos personales trabajaron con gran interés por la conquista de un resultado brillante.

Dió principio el festival a las nueve y media horas de la mañana...

Discurso del Dr. don Rafael Hernández

Ninguna otra misión más grata para mí que ésta que el Personal Docente me ha confiado...

Fue el Personal Docente que regentó esta escuela en el año 1921 quien tuvo la feliz idea de dedicar este día para conmemorar uno de los hechos más luminosos de la Administración del Licenciado don Jesús Jiménez...

Prolijo sería recordar en esta ocasión la brillante página del egregio ciudadano don Jesús Jiménez, ya en su vida privada o política, porque de todos es bien conocida...

Seguidamente se cantó el nuevo Himno de la Escuela Jesús Jiménez compuesto por don José J. Salas, Jefe Técnico

señanza debía ser gratuita y obligatoria y costada por el Estado. Con este decreto del señor Jiménez se colocó la piedra angular del grandioso edificio que después levantó don Mauro Fernández a la enseñanza nacional.

Bien es cierto que en el presente hay muchos costarricenses a quienes no han llegado las bondades de esta forma de ser libres, a quienes no han llegado todavía las luces de la ciencia pero también es cierto que si lanzamos una mirada retrospectiva, el progreso general alcanzado es inmenso.

Discurso del señor Ministro.

Hubieramos deseado completar nuestra crónica con esta elegante pieza oratoria del señor Ministro, pero nuestra infiel memoria no nos lo permite...

En frases elocuentísimas el ilustre literato hizo entrega de la bandera nacional a los niños y fue alzando en términos brillantísimos a los colores que la componen...

Se refirió luego al Poeta Soto Hall allí presente y recordó su cariño por Costa Rica. Recordó sus versos que tan arraigadamente están en la conciencia de todos los costarricenses...

Este bello discurso del señor Ministro fue calurosamente aplaudido.

Soto Hall

No puedo callar, dijo Soto Hall, en esos momentos cuando el Sr. Ministro me ha aludido tan sinceramente. Agrado deo altamente, dijo, que de una manera tan honrosa se me haya citado en estos solemnes momentos que se celebra aquí una de las fechas que más prestigio dan a Costa Rica.

En una verdadera inspiración cada vez más dulce y armoniosa, de su boca salen, como un divino canto, sonoras palabras que cautivan a la concurrencia. Y termina su delirada fraseología aconsejando a los niños que recuerden con cariño sus décimas y que se lean constantemente y que todos lleguen a recitarlas de corazón.

En esas décimas, dijo, está claro mi amor y aunque yo viviere lejos, ratifico aquí lo que ya vosotros conocéis.

Costa Rica: si atrevido Alguien día el extranjero, Con ímpetu de guerrero pisa tu suelo querido, al verlo en sangre teñido me sentiré audaz y fuerte, seguiré tu propia suerte, tus sentimientos prolijos, y yo sin ser de tus hijos seré el primero en la muerte.

El Himno a la Escuela

Seguidamente se cantó el nuevo Himno de la Escuela Jesús Jiménez compuesto por don José J. Salas, Jefe Técnico

Jesús Jiménez

co de Enseñanza, música de don Roberto Campabadal. Todos los niños tomaron participación en este hermoso canto. Un número altamente simpático fué el dado por don José Joaquín Salas y don Roberto Campabadal que después del canto por los niños, lo hicieron ellos solos, autor (ambos de su letra y su música).

Otros números

La señorita Graciela Coto leyó un discurso muy elegante y en términos elocuentísimos, fué muy aplaudida.

Varios números de algunos niños y niñas y terminó luego el programa de la mañana con una visita al monumento de don Jesús Jiménez en ordenada formación a depositar un hermoso ramo de flores y a permanecer en completo silencio unos cinco minutos.

El almuerzo

A las doce se sirvió un suculento almuerzo, preparado por doña Angélica V. de Zaverza. Fué un obsequio de ambas escuelas al Sr. Ministro.

Se sentaron a la mesa don Luis Dobles Segreda, don Máximo Soto Hall, don José Joaquín Salas don Santos León Herrera, doctor don Salvador Mendieta, don Aristides Baldodano, don Roberto Campabadal, Lic. don Marciano Acosta, don Jenaro Araya, don Rafael Hernández, don Benjamín Escalante, doña Elena E. de Peralta, Srta. Julia Salazar, don Juan Vindas, señorita Rafaela Quesada, doña Lila de Jurado, señorita Graciela Coto, don José Joaquín Masís, señorita Catalina Evans, doña Edelmira de Sanabria y don Jesús Mata Gamboa.

Exposición en la Escuela

Comisión de Fiestas Cívicas de San José 1926-1927

Licitación para la ornamentación e iluminación del Parque de Morazán

Se oírán propuestas hasta el 20 del presente mes para la ornamentación e iluminación, durante los cuatro días de Fiestas Cívicas, en la Avenida de las Damas, en el trayecto comprendido entre la esquina de nominada de Rosés y el edificio de La Atena, incluyendo el arreglo del Templo de la Música y si posible fuere, iluminación en los árboles situados en los cuartos de la parte Sur del Parque de Morazán, bajo las bases siguientes:

- 1) Los licitadores deben acompañar el plan y respectivos diseños. 2) Indicarán el número de bombillas que colocarán, que no debe ser menor de 3500 ni mayor de 4000, y cuyo voltaje será de 50 w. 3) Están obligados a presentar, por garantía de la Comisión, una constancia de alguna de las empresas de energía eléctrica declarando que cuentan con la fuerza respectiva, así como todo lo indispensable para dar ese servicio. 4) La Comisión se reserva el derecho de controlar debidamente la instalación y lo demás que crea conveniente acerca de este servicio. 5) Deben indicar con precisión el valor por el cual hacen el servicio, pudiendo, si lo creen del caso, deslindar en su propuesta tanto el servicio de ornamentación como el de alumbrado. Se hace saber a los licitadores que en poder de la Comisión del año próximo pasado se encuentran algunos materiales que pueden utilizarse y que de hacerlo serán valorados por peritos y su monto se deducirá del valor general del contrato pasando tales materiales a poder del licitador.

Licitación para las exhibiciones cinematográficas

También se oírán propuestas, hasta el 20 de los corrientes, para las exhibiciones cinematográficas durante los cuatro días de fiestas, bajo las condiciones siguientes:

- 1) El licitador se comprometerá a poner dos aparatos de buenas condiciones. 2) Los operadores deben ser peritos en el ramo. 3) Se especificará en las propuestas la calidad de películas que se exhibirán, nacionalidad, si es posible, con indicación de los nombres de algunos artistas conocidos tanto cómicos como trágicos, que interpreten las obras que se exhibirán. 4) El número de anuncios comerciales entre rollo y rollo no podrá exceder de tres y su exhibición no será mayor de un minuto. 5) El programa de cada noche, en cada aparato, no bajará de 1500 metros de cinta que deberá estar en buenas condiciones. 6) La instalación y colocación de pantallas será por cuenta del licitador, debiendo quitar éstas todos los días a fin de que no obstruyan la verificación de los otros espectáculos. Los sobres para esta licitación se dirigirán al Secretario de la Comisión de Fiestas y deben indicar claramente a qué servicio se refieren. La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las ofertas si ninguna conviniere a sus intereses.

SANTIAGO GUELL—MANUEL CHAVES BRENES

Presidente Secretario

de Niñas Jesús Jiménez que dirige la señorita Rafaela Quesada Valerín

A las 13 h. se abrió la exposición en los amplios salones de la Escuela Jesús Jiménez. Un numeroso público desfiló por las diferentes secciones, admirando y encomiando la labor de las competentes maestras.

En el salón de costura se exhibieron cerca de 300 piezas de vestir, cosidas a mano la mayor parte, caladas y bordadas con primor. En el centro del salón había un trabajo de las alumnas del sexto grado que integran la sociedad de La Canastilla Infantil. El trabajo consistía en una bellísima canastilla provista de ropa de un recién nacido, cortada y cosida por las niñas socias, para obsequiarla en la noche de Navidad a una madre pobre.

En el salón de trabajos manuales se exhibieron bellísimas flores, que daban al salón un aspecto de jardín, y diversos trabajos de distintas clases y formas, todos de utilidad.

La sección de dibujo fué el exponente de la preparación y dedicación de la señorita maestra. Se exhibieron numerosos trabajos, en los que gradualmente se pudo apreciar el adelanto de las alumnas.

La exhibición de platos de cocina fué lo más llamativo, por la preparación y presentación de dichos platos, los que ascendieron a cerca de 150.

La exhibición Agrícola dió un aspecto muy bello, y el amplio salón lucía numerosas macetas cultivadas y cuidadas por las alumnas, los productos de las huertas caceras estaban expuestos con delicadeza en canastas.

Los trabajos de Caligrafía y Cartográficos, ocuparon un salón separado, las personas autorizadas dejaron una nota encomiástica en varios de los trabajos.

Niñas distinguidas en costura

Sexto Grado A.—María Teresa Aguilar, Carmen Canossa, Bertilia Calvo, Herminia Córdoba, Carmen Escalante, Manuela González, María Luisa Hernández, Flora Leiva, Carmen Meza, Cecilia Solari, Virginia Solano.

Sexto B.—Betina Alfaro, María Antonieta Escalante, Ana María Herrera, Mercedes Jiménez, María Andrea Lefranc, Amparo Muñoz, Flora Ortiz, Gilda Sartores, Amelia Umaña

Quinto A.—Amelia Alvarado, Marta Bonilla, Rosario Carrazo, Berta Gutiérrez, Isabel Kikut, Luz Meza, Elfrida Masís, Berta Mandas, Clemencia María, Dora Quesada.

Quinto B.—Flora Valverde, Olivia Salgado, Teresa Arisa, Argentina Chavarria, Virginia Calderón, Marta Calderón Etelma Barrantes.

Quinto C.—Virginia Aguilar, Carmen Acuña, Dinorah Hernández, Aida Navarro, María Teresa Sánchez, Graciela Salguero, Ofelia Valerín

Cuarto A.—María Isabel Carvajal, Carmen Céspedes, Lelia Sancho, Marina Umaña, Argentina Valle.

Cuarto B.—Leticia Aguilar, Lidia Arana, Dora Coto, Claudia García Elena Saxe.

Cuarto C.—Claudia Bonilla, Fulvia Bonilla, Evelyn Céspedes, María Isabel Calvo, Nelly Calderón, María de los Angeles Valle, Blanca Rosa Mora, Gloria Muñoz.

Alumnas distinguidas en Trabajos Manuales

Sexto A.—María Cecilia Solari, María Teresa Aguilar, María Cristina Mata, María Luisa Navarro, Manuela González, Flora Leiva, Carmen Meza, Carmen Escalante, Carmen Monge.

Sexto B.—Antonieta Escalante, Andrea Lefranc, Betina Alfaro.

Quinto A.—Emilia Alvarado, Berta Gutiérrez, Clemencia María, Berta Mandas, Carmen Odio, Dora Quesada, Francia Sancho.

Quinto B.—María Teresa Arisa, Olivia Salgado.

Quinto C.—Aida Navarro, Ofelia Valerín, Soledad Valle.

Cuarto A.—Marina Umaña.

Cuarto B.—Leticia Aguilar, Dora Coto, Virginia Coto, Dafne Piedra, Roserío Quesada, Elena Saxe.

Cuarto C.—Nelly Calderón, Marta Runnebaum, Gloria Muñoz, Yohgana Kikut, María de los Angeles Valle

Distinguidas en cocina

Sexto A.—María Cristina Mata, María Luisa Navarro, Flora Leiva, Bertilia Calvo, María Teresa Aguilar, Argentina Brenes, Manuela González, Virginia Solano, María Cecilia Solari, Hilda Ulloa, Carmen Monge, Carmen Canossa, Carmen Escalante.

Sexto B.—Betina Alfaro, Nora Coto, Dora Flores, Judith Jurado, María Ant. Lefranc, Amelia Umaña, Angela Izaguirre.

Quinto A.—Emilia Alvarado, Amalia Damián, Berta Gutiérrez, Felicia Giralt, Elfrida Masís, Clemencia María, Chepita Mejía, Berta Mandas, Carmen Odio, Daisy Peralta, Lilliam Umaña, Anita Izaguirre.

Quinto C.—María Teresa Arisu, Marta Abnrola, Amanda Bonilla, Consuelo Cruz, Antonia Trejos, Olivia Salgado, Leticia Solano, Antonia Navarro

Quinto B.—Virginelia Aguilar, Carmen Acuña, Carmen Freer, Soledad Valle, Aida Navarro, Eunice Zumbado.

Cuarto A.—María Luisa Castillo, Julieta Esquivel, Amparo González

Cuarto B.—Leticia Aguilar, Lidia Arana, Marta Arias, Virginia Bonilla, Ligia Baldares, Virginia Coto, Dafne Piedra, Virginia Sanabria.

Cuarto C.—Claudia Bonilla, Fulvia Bonilla, Isabel Calvo, Flora Quesada, Gloria Muñoz, Virginia Solano, Herminia González.

Distinguidas en Dibujo

Sexto A.—María Cristina Mata, María Teresa Aguilar, Argentina Brenes, Carmen Canossa, Saxxon Crosse, Carmen Escalante, Manuela González, Flora Leiva, Carmen Meza, Carmen Monge, Elida Mata, Rosario Ramírez, María Cecilia Solari.

Sexto B.—Betina Alfaro, Nelly Coto, Ana Ma. Herrera, Judith Jurado, María Andrea Lefranc, Hilda Sartores, Arabella Sancho, Ana María Solano, Amelia Umaña, Virginia Vargas, Cristina Vargas, María Isabel Valerín, Angel Izaguirre.

Quinto A.—Marta Bonilla, Rosario Carrazo, Berta Gutiérrez, Berta Mandas, Felicia Giralt, Clemencia María, Rosalía Navarro, Carmen Odio, Mercedes Solano, Francia Sancho, Anita Izaguirre.

Quinto B.—Virginia Calderón, Antonia Navarro, Claudia Ortiz, Rafaela Rossi, Olivia Salgado, Isabel Sancho.

Quinto C.—Virginia Aguilar, Carmen Freer, Dinorah Hernández, Zoraida Mora, Soledad Valle, Eunice Zumbado.

Cuarto A.—María Isabel Carvajal, Zoraida Esquivel, Margarita Méndez, Marina Umaña, Argentina Valle, Olga Volio, Ada Zanetty.

Cuarto B.—María L. Arias, Virginia Bonilla, Rosario Quesada, Virginia Sanabria, Agustina Valeria.

Cuarto C.—Evelia Céspedes, María Isabel Calvo, Nelly Calderón, María de los Angeles Valle, Bertilia Fonseca, Virginia

Passa a la página 8

El Aviso Oportuno

PAGO ANTICIPADO

Cuando necesite un trabajo de Tintorería, llame al Tel. 1271. Se tiene toda clase de trajes de hombre y de señora, también géneros tramados con algodón. Carlos Peñalta, Cuesta de Moras.

Llegó «CULTURA» de Noviembre, El Magazine por excelencia. No deje de leerlo, Leínteresa. Pídalo en las Librerías Tormo y Lines

Socio capitalista para negocio establecido, magnífica clientela, que aporte \$ 20.000 se solicita. Se le garantiza utilidad mínima de 4%. Es innecesaria asidua permanencia oportuna para otros negocios. Informese en el apartado 97 San José.

No se apure Ud, venga el señor y le dará un vestido que lo quedará mejor y le cuesta menos que el que lleva puesto venga. Donde BELGRAVE.

Se vende una acción de la Cooperativa Constructora, se da por la mitad de lo que se ha pagado.—Para más informes en este diario con Carlos Montero.

Victrola gabinete, con 70 discos. Peñadores desde \$75.00. Todo a mitad de precio. 125 varas al norte del Carmen. Almacén de Muebles. Teléfono 972. Apartado 269.

REAL ESTATE Oportunidades en fincas, casas y lotes. Terreros en Rio Frio, Servicio especial para personas de Provincias, Propiedades Comerciales, Taylor & Cia. Frente al Hotel Frances.

Venga a oír los últimos discos Columbia que nos acaban de llegar Mimitos, Mimi, La midinette, Ojos de Juventud, El arro del Sol, Cobardía y muchos otros. Arango & Co. Esquina opuesta a Parque Central.

Acetate "Ever Ready" Esta novedad, recientemente importada, debe tomarse en cuenta. Es el mejor acetate para máquinas de escribir y coser, para armas y relojes; limpia todo metal y evita el herrumbre; es económico puesto que vale la mitad que cualquiera otro. DE VENTA EN TODAS PARTES.

Llavero perdido Se gratifica a quien lo devuelva a Guillermo Jiménez G.

Magnífica casa amueblada, propia para una Legación, se alquila. Informes en el teléfono 278.

TELEFONO DE ESCRITORIO. Necesitamos uno en la administración de este diario.

Lote PARA CONSTRUIR. Se vende uno en San Francisco de Mata Redonda, frente a la casa de don Jaime Rojas. Informes Ap. 343.

Pastillas de levadura FLEISCHMANN mejoran la digestión, curan el estreñimiento. Depósito permanente Frank de Castro 25 varas al Norte del Correo.

Tres cucharadas diarias de Licor Vegetal Indio acaban con ese padecimiento que lo está matando. Es el legítimo Licor Vegetal Indio en todas las boticas.

A propósito del Empréstito colocación en lote que aumenta cada día su valor.

Tengo para colocar con hipoteca \$2000 y \$10.000.—Eduard M. Hurt.—Teléfono 1261

Diario de Costa Rica Compre una colección del «Diario de Costa Rica», del 1º de octubre de 1919 al 28 de febrero de 1922.—Apartado 1192.

Queda suprimido el servicio de agentes de este taller. Para cualquier trabajo de reparación sírvase enviar sus máquinas a «General Machine Exchange», costado Oeste Parque Central. Máquinas para la venta a precios bajos. Andrés Masís, Teléfono 537. (Certificaciones de competencia.)

Radio Vendo aparato, onda corta, con un paso de amplificación de AUDIOFRECUENCIA, baterías «A» y «B», Teléfonos, Antena y Tia. muy barato. Informes en este Administración.

Alquilo he moseno local propio para Barbería o billar, res, agencia para camiones de carga o cualquier negocio. 25 varas al sur de la Botica Violeto.—Entendese con Pastel.

Reparación Máquinas escritoras, calculadoras, etc. garantizada con certificaciones de competencia. Andrés Masís, General Machine Exchange, Costado Oeste Parque Central.

Aparatos GIMNASTICOS «HERCULES» acabamos de recibir un precioso surtido de ejercitadores de hule y de resortes de acero para hombres, mujeres y niños. Precios bajos.—Limón Trading Company, San José.

Llantas y neumáticos para bicicletas y motocicletas acabamos de recibir y vendemos a precios bajos. LIMON TRADING COMPANY, San José.

Cultura del mes de Octubre Librerías TORMO y Lines.—no deje de comprarla.

JUEVES 18 DE NOVIEMBRE

MODERNO

EL ESPECTACULO MAS GRANDIOSO

El Nacimiento de una Nación

18000 PERSONAS EN ESCENA

LAS LOCALIDADES ESTARAN A LA VENTA DESDE HOY

Corte Plena Sesión del lunes

Se acordó archivar un edicto del Juez 1.º Civil de esta provincia en que manifiesta que concedió licencia al Alcalde 1.º de este cantón, Bachiller en Leyes Crisanto Dobles Segreda, para separarse de su cargo hasta por tres meses.

Se aprobaron los nombramientos de los señores Evaristo Mora Coto y Arturo Cordero Ramírez para los destinos de escribitos provisionales de las Alcaldías de los Cantones de la Unión y Orotina, por su orden se dió cuenta con el oficio del Alcalde de Orotina Sr. Rafael Rodríguez Salas, en que pide se revea el acuerdo en que fué condenado a la multa de cien colones y se le reduzca esa pena, se acordó declarar sin lugar tal solicitud.

Se nombró al Señor Miguel Angel Soto, primero de la terna enviada, para notificador interino del Juzgado Civil de Alajuela, en substitución del propietario, señor Alberto Ocampo, quien goza de ocho días de permiso.

Leida la solicitud de Joseph Campbell Barns en que pide la libertad condicional de la mitad de la pena que le fué impuesta por el delito de homicidio frustrado en perjuicio de Reginaldo Blancher Benjamín se acordó de conformidad.

Tomada en consideración la solicitud de Francisco Acuña Arias en que pide se le conmute en arresto la pena de un año de confinamiento a que fué condenado, se acordó de sealar esa solicitud por haber sido dirigida directamete a la Corte.

Vistas las solicitudes de Manuel Rojas Barreto, Juan Elizondo Arroyo y Tobías Calderón, ú. ap, en que piden rebaja de la décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar los informes de ley en sentido desfavorable con respecto a la primera y favorablemente en cuanto a las otras dos.

Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Buenaventura Casoria Soto para conocer, en la sala primera de Apelaciones, del juicio ordinario de Ramona Lobo contra la sucesión de Caspar Ortuño Ors, en lugar del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri.

También fué designado por suerte el Conjuez Lic. Pedro Iglesias Flores para conocer, en la Sala segunda de Apelaciones, de la causa seguida contra José Chacón por el delito de estafa en daño de Pedro Obando, en vez del Magistrado Lic. Luis Fernández Rodríguez.

Del mundo Cartaginés

Viene de la Pd. 7. nia Solano, Judith Parra. Distinguidos en Caligrafía

Sexto A.—Rosario Ramírez, Carmen Canossa Teresa Aguilár, Flora Leiva. Argentina Brenes, Carmen Monge

Sexto B.—Edelmira Granados. María Andrea Lefranc, Amparo Cruz.

Quinto A.—Amalia Damián, Lilia Umasía, Berta Mandas, Luz Meza.

Quinto B.—Olivia Salgado, Virginia Calderón, Marta Calderón.

Quinto C.—Zoraida Mora, Enice Zumbado, Yolanda Fernandez, Soledad Valle.

Cuarto A.—Margarita Méndez, Argentina Valle, Claudia Roldán, Zaida Esquivel Rosa Orozco.

Cuarto B.—Virginia Sana, Flora Meza, Virginia Coto, Claudia Carcia.

Cuarto C.—Bertilia Fonseca, Stela Reynolds, Evelyn Céspedes, Carmen Rivera, María Isabet Calvo, Claudia Bonilla, Margarita Maroto.

Exposición de Trabajos Manuales en la Escue-

la de Varones Jesús Jiménez.

Maestro don Ramón Teófilo Quesada, muy laborioso y de buena competencia. Se exhibieron 496 trabajos, muchos de ellos de bastante gusto y mérito.

Alumnos distinguidos

Sexto Grado A.—Braulio Cruz, Guillermo Gópedes, Roberto Damián, Rafael León, Bernardo Coto.

Sexto Grado B.—Alejandro Coto Moya.

Quinto A.—Humberto Hidalgo, Miguel Ibañez, José Joaquín Chacón, Carlos M. Gutiérrez, Alejandro Quesada, Rogelio Coto.

Quinto B.—Wille Bonilla, Manuel Antonio Quesada, Ricardo López, Arturo Cordero, Moisés Romero, Jorge Leiva.

Quinto C.—Lorenzo Lefranc Humberto Trejos, Ramiro Mata, Hugo Vargas Víctor M. Coronel, Carlos Luis Valle.

Cuarto A.—Abel Rojas, Rafael Ulloa, Salvador Passini.

Cuarto B.—Raúl Coto, Rafael Reyes Fernando Coto Chacón, Mario Alberto Blanco, Carlos Manuel Gutiérrez

Sastrería "La Colombiana"
de Francisco Gómez Z.
Serie "A" — Sorteo N.º 11
N.º favorecido el 120
Pertenece a Miguel Estrada

SERIE "B" — Sorteo N.º 3
N.º favorecido el 84
Pertenece a José Ulloa U

TESTIGOS
don Manuel de la Torre
" Valerio Restrepo
" Ivo González

TELÉFONO 1283

Teatro ADELA
Martes 16 de Noviembre

A las 7 p. m.

Única función de esta noche:
La notabilísima cinecomedia drama

LA DAMA

sobrerbia creación de la admirada estrella del cine Norma Talmadge.

Teatro MODERNO
Martes 16 de Noviembre

A las 7 p.m. Estreno
Primeros tres episodios del gran fotodrama Arrew en serie

EL TRATADO DE PAZ

con Jack Perrin y M. Mills y los caballos Satr y Beverly

A las 8.30. Estreno supremo Firts Nacional de

EL CENTINELA DEL SILENCIO

gran Espectáculo con los intérpretes Glenn Hunter y B. Love

Teatro AMERICA
Martes 16 de Noviembre

A las 7 p. m. Continúa

BURIDIAN, O EL HEROE DE LA TOIRE DE NESLE

A las 8.30 p.m. Gran Exito
Reprise de la obra de Paul Hervieu

La Antorcha de la Vida

Hevada a la pantalla con todo lujo

Jueves 18 Debut
GLORIA DE ARMIAN eminente soprano
MARIO RAMOS famoso Barítono

Una Escolar cura La Bronquitis con Remedio Externo

Srta. Chinchilla usa moderno unguento que simplemente se frota al acostarse

En todas partes del mundo la gente progresiva inmediatamente reconoce el valor curativo producido por fricciones e inhalaciones en el tratamiento de las afecciones catarrales. La Srta. Rita Chinchilla, de la Avenida Central, se expresa así: «He usado el Vicks Vapor-Rub para la bronquitis y un fuerte resfriado que en diferentes ocasiones me atacaron. Los resultados obtenidos fueron espléndidos por lo que consideramos el tratamiento indispensable en nuestro hogar»

Obra de dos modos

Para la tos, resfriados del pecho, garganta irritada o bronquitis, simplemente frótese el Vicks sobre la garganta y el pecho al acostarse. Sus ingredientes se vaporizan con el calor del cuerpo y son inhalados directamente a las partes inflamadas, desprendiendo la flema y despejando las vías respiratorias.

A la vez, el Vicks penetra la piel y la estimula como una cataplasma, extrayendo el dolor. Esta acción ayuda a los vapores inhalados a deshacer la congestión.

Es bueno especialmente para los niños porque no hay necesidad de administrar tanta medicina interna que suele desarrreglarles el delicado estómago.

VICKS VAPORUB
Para Toda Afección Catarral

Anúnciese en EL MUNDO

Radiogramas

El cambio en los Estados Unidos
Nueva York, 15.—Cotizaciones de monedas extranjeras. Libras esterlinas 484.5/8.—Francos franceses 337.—Liras 413.—Francos suizos 1928.—Pesetas 1517.—Marcos 2376.

En varias poblaciones de Irlanda son asaltadas las barracas de la policía
Cork, Irlanda, 15.—Un sargento de policía fué muerto a tiros en el asalto a cuatro barracas de la policía llevado a cabo anoche, causando gran alarma en toda la población. Varios otros asaltos se efectuaron en la misma noche. Los asaltantes saquearon los archivos, llevándose varios documentos importantes.

Ataques semejantes se llevaron a cabo también en Blackrock, Rylans, Carrigtwohill y Ballincurring.
La reina de Yugoslavia en Rumania
Belgrado, 15.—La Reina de

Yugoslavia ha partido para Bucarest con objeto de perma necer al lado de su padre, el Rey Fernando, hasta que regrese de los Estados Unidos la Reina María
Los más grandes héroes del mundo según los estudiantes de Europa los Estados Unidos

(Copyright by United Press)
Washington, 15.—Los estudiantes 'fide de Europa y los Estados Unidos han designado como los más grandes héroes del mundo, a Pasteur, Lincoln, Colón, Washington, Franklin, Wilson, Nightingale, Juana de Arco, Sócrates, Gutenberg, Livingstone y Stephenson.

Una probable crisis en el Gabinete español
París, 12.—El Rey Alfonso ha decidido regresar inmediatamente a Madrid para firmar algunos decretos con los cuales se evitará la crisis inminente del Gabinete.